



機械フル活用の生活

私が最初にパソコンを購入したのは、1984年だった。いまから32年前だ。そのパソコンのワープロソフトを使って、最初の本を執筆した。それから何十冊も本を書いているが、すべてパソコンを利用して書いたものだ。私にとつて、鉛筆や原稿用紙では、短い原稿は書けても、書籍を書くのはとても無理だ。

最初からパソコンを使うことで、手書きで原稿を書く能力の重要な部分が欠落してしまったようだ。私の大学の恩師の原稿を見る

機會が何度あつたが、原稿用紙に見事に字を埋めていき、しかもそれに鉛筆で見事な修正を加えておる。芸術的な原稿と言つてよいだろう。長年手書きで原稿を書いてきたので、そうした能力が身についたのだが、先生はおっしゃつていた。パソコンのような機器の利用

機器の機能をフル活用することで、書籍を執筆する能力が上がりついている。現代人が、江戸時代の人のように徒歩や馬だけに頼つた生활をしていたら、広範囲の活動はできないだろう。自家用車、バス、鉄道などが利用できるから、それだけ広範囲の活動が可能となるの

パソコンの利用で、機械をフル活用する」とことで、話はまんざらの譯張ではない。

昔から学生に冗談で、「英会話を一生懸命に勉強するより、機械が翻訳しやすい日本語を話す訓練をした方が早い」と言つていたが、それが冗談ではなくなりそうだ。

機械を通して、外国人と自由に話せるようになると、外國語で書かれた文書も簡単に日本語で読めようになるかもしない。

A-Iの技術革新と教育

は、こうした能力を低下させるようだ。車にばかり乗つていると足の筋肉が衰えるように、パソコンばかり使つていると手書きのときには、こうした能力を低下させるよ

うだ。さて、その機械の能力がこれまばかり使つていると手書きのときには、こうした能力が劣化するのだろう。

最初からパソコンを使うことで、手書きで原稿を書く能力の重要な部分が欠落してしまったようだ。私の大学の恩師の原稿を見る

本語で講義をすれば、別のマイクから英語や中国語に翻訳された音声が出てくるのだ。最近のコンピューターの音声認識や翻訳ソフトの実力の向上を見れば、こうした

機器の機能をフル活用することで、書籍を執筆する能力が上がりついている。現代人が、江戸時代の人のように徒歩や馬だけに頼つた生

活をしていたら、広範囲の活動はできないだろう。自家用車、バス、鉄道などが利用できるから、それだけ広範囲の活動が可能となるの

で、車にばかり乗つていると足の筋肉が衰えるように、パソコンばかり使つていると手書きのときには、こうした能力が劣化するのだろう。

さて、その機械の能力がこれまばかり使つていると手書きのときには、こうした能力が劣化するのだろう。

最初からパソコンを使うことで、手書きで原稿を書く能力の重要な部分が欠落してしまったようだ。私の大学の恩師の原稿を見る

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)